

# *ONU afirma que carácter extraterritorial del bloqueo de EEUU perjudica relaciones entre Cuba y la Unión Europea*

---

Image not found or type unknown



La Habana, 3 nov (RHC) El bloqueo de Estados Unidos contra Cuba mantiene hoy un carácter extraterritorial que perjudica también a los Estados miembros de la Unión Europea (UE), señala un reporte de la Organización de Naciones Unidas.

De acuerdo con el informe del secretario general de la ONU, António Guterres, las medidas impuestas a la isla afectan negativamente los intereses de la Unión Europea y violan las normas generalmente aceptadas de comercio internacional.

El documento del titular de la ONU sobre este tema se publica cada año bajo el rótulo de 'Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba'.

El reporte recoge la contribución de 160 Estados miembros del organismo multilateral, incluida la UE.

Además, agrupa informaciones de 34 organismos internacionales y agencias, fondos y programas del sistema de las Naciones Unidas sobre cómo el bloqueo afecta a Cuba, incluso en relación con esas entidades.

'La Unión Europea y sus Estados miembros han expresado claramente y en varias ocasiones su oposición a la extensión extraterritorial del bloqueo impuesto por los Estados Unidos, que se establece en la Ley para la Democracia en Cuba, de 1992, y la Ley Helms-Burton, de 1996, entre otros instrumentos', refiere el informe.

El documento también aborda las acciones legales y reglamentos aprobados para proteger los intereses de las personas naturales y jurídicas de la UE contra la aplicación extraterritorial de la Ley Helms-Burton.

La entidad europea lamentó la reciente decisión del gobierno de los Estados Unidos de activar el título III y de reanudar la aplicación del título IV de la referida legislación.

Según la UE, esto viola un acuerdo de 1998 por medio del cual ambas partes acordaron la no aplicación de esos títulos.

Ese pacto establecía además el compromiso de Washington de no promulgar leyes extraterritoriales en el futuro y partía de un entendimiento para fortalecer la protección de las inversiones.

'La Unión Europea recuerda que ha cumplido, y sigue cumpliendo, los compromisos que asumió en ese Acuerdo y exhorta a los Estados Unidos a que hagan lo mismo', señala el texto.

El informe subraya la intención de emplear todos los instrumentos y las opciones disponibles para proteger las actividades económicas de los nacionales y las empresas de la Unión Europea, incluidas sus inversiones.

En este mismo documento de Guterres, se relacionan otros ejemplos de la influencia negativa del bloqueo en las relaciones diplomáticas entre Cuba y otras naciones.

Sin embargo, la nación caribeña cuenta con el apoyo mayoritario de la comunidad internacional frente al cerco de Estados Unidos, pese a su carácter extraterritorial.

Según el canciller cubano, Bruno Rodríguez, esto demuestra que la política hostil de Washington aumenta el descrédito y aislamiento de ese país a nivel global.

Cuba presentó recientemente el informe que recoge los daños provocados por el bloqueo de Estados Unidos desde abril de 2019 a marzo de 2020.

En ese período la Oficina para el Control de Activos Extranjeros impuso 12 penalidades a entidades estadounidenses y de terceros países que superaron los dos mil 403 millones 985 mil 125 dólares.

El 2 de mayo de 2019 se iniciaron procesos legales al amparo de la Ley Helms-Burton por primera vez en 23 años, política que afecta a empresas estadounidenses y de terceros países con negocios en Cuba.

En el debate general del 74 período de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas (septiembre de 2019), dignatarios de 43 países denunciaron el bloqueo impuesto por los EE.UU. y abogaron por su inmediato levantamiento.

Durante la última votación en la ONU, a fines de 2019, la iniciativa de Cuba para poner fin al bloqueo alcanzó 187 votos a favor, tres en contra y dos abstenciones.

(Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/238571-onu-afirma-que-caracter-extraterritorial-del-bloqueo-de-eeuu-perjudica-relaciones-entre-cuba-y-la-union-europea>



**Radio Habana Cuba**